



LA LETTRE

N° 2021-46

DES ELEVES DES GRANDES ECOLES DEMANDENT A ETRE FORMES A LA TRANSITION ECOLOGIQUE

Cent trente-huit élèves issus de onze écoles formant les hauts fonctionnaires de France, demandent, dans une lettre ouverte, à être formés à la transition écologique. Etant données les grandes déclarations solennelles sur ce sujet, ainsi que les divers engagements des différents Etats, nous aurions pu penser que les grandes écoles formant nos hauts fonctionnaires, avaient intégré cette formation dans leurs programmes. Apparemment, il n'en est rien.

« Elèves des écoles de service public concernées par la création de l'Institut National du Service Public (INSP) nous nous constituons en collectif pour que la transition écologique et solidaire soit placée au centre de cette formation commune de nos futures carrières ». Et de donner un objectif à cette formation : **« Nous le faisons aujourd'hui afin que l'action publique puisse enfin être à la hauteur des exigences qu'imposent les crises environnementales et répondre aux engagements de nos concitoyens sur le sujet capital de la transition écologique ».**

Constatant que seulement 20 heures de formation sont prévues sur ce sujet, ils demandent pour être suffisamment compétents en la matière, **« de faire de l'INSP un lieu privilégié du dialogue entre disciplines sur les politiques environnementales en lien étroit avec la recherche universitaire » en ce qui concerne la partie théorique et « une partie pratique, ap-**

puyée sur la visite de territoires en transition...pour être capables d'inventer et de soutenir de nouvelles voies en faveur de la transition concrète ».

Puis en deuxième lieu, compte tenu que **« les politiques environnementales requièrent une conscience aiguë du temps long qui dépasse celui des échéances électorales... la haute fonction publique se doit de réaffirmer son rôle de conseiller et non de courtisan ».** En ce sens **« nos formations doivent cultiver notre capacité à la controverse et au doute ainsi que notre esprit critique grâce à un lien considérablement renforcé avec le monde de la recherche ».**

Enfin, ils soulignent **« qu'il semble urgent de garantir que nos missions futures soient compatibles avec les ambitieux engagements internationaux de la France en matière de transition écologique ».**

Nous ne pouvons, en ce qui nous concerne, qu'approuver cette déclaration qui donne une nouvelle orientation et un contenu à la réforme de l'ENA et des Grandes Ecoles destinées à la formation de nos hauts fonctionnaires. Nous aimerions également qu'un tel collectif englobe les élèves de l'Ecole des Hautes Etudes en Santé Publique de Rennes afin qu'ils puissent prendre en compte tous les aspects de la santé environnementale.

Action Santé Solidarité

Centre Social

Rue de Pavigny

39000 LONS LE SAUNIER

actionsantesolidarite@laposte.net